

Redaktion des „Neuen Archivs“

Prof. H. Bresslau.

Strapazung

Berlin W. 62. den 17. Februar 1893.

Verehrtester Herr Geheimrat!

Entschuldigen Sie, daß ich erst nach der Wahlarbeit, an der wir alle weit mit beteiligt waren, die davon etwas verstand, zur Beantwortung Ihren freundlichen Schreibes vom 4. d. M. gelangt. Wenn es überall in Deutschland so gut gelaufen wäre wie in den Elsass-Lothringen, könnte man zufrieden sein. Wir schicken statt 2 niemals mindestens 5 vielleicht 7, Stimmen für die Militär-Vorlage nach Berlin, und wenn unten mal mit 187 stimmt ein Elsass zwei Abgeordnete zu Abgeordneten gewählt worden. Wer die heutigen Verhältnisse sieht, weiß, was das für einen Fortschritt bedeutet!

Ich werde Sie vor Ihnen Reim wegen Geld nicht zu beschützen haben. Dagegen wäre ich Ihnen dankbar, wenn Sie mir gelegentlich mitteilen wollten, wie die Summe, die ich Ihnen mitgezahlt habe, sich nach meinen Rechnungen auf die beiden Abtheilungen N.A. und D.D. verteilt; ich habe mir in der Zeit der letzten Thunde die Einzelbeträge nicht notiert.